



CIENCIA La memoria de las sepias resiste la vejez **P26**

revista **v** Paco Roca lleva a Batman a Benidorm y a Catwoman, a la Guerra Civil **P27 A 29**



Los talibanes reprimen con violencia las primeras protestas

La milicia abre fuego contra manifestantes en Jalalabad. Los países occidentales aceleran la evacuación entre el caos en torno al aeropuerto

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**
La realidad en Afganistán empieza a poner a prueba el intento de los talibanes de proyectar una imagen alejada de la brutalidad de su dictadura entre 1996 y 2001. Sus fuerzas respondieron ayer con violencia a las primeras protestas en las calles. Al menos tres personas murieron y una decena resultaron heridas en Jalalabad cuando la milicia abrió fuego contra un grupo que intentaba reemplazar la bandera del Emirato Islámico por la hasta ahora oficial del país. En otras ciudades se vieron imágenes del uso de la fuerza contra manifestaciones pacíficas.

Los países occidentales aceleraron la evacuación de sus nacionales y colaboradores. El caos que se vivió en las pistas en días previos se trasladó a los alrededores del aeropuerto de Kabul. Aunque los talibanes debían facilitar el paso a los que quieren salir, crecen las denuncias de afganos a los que se impidió acceder. Mientras, los talibanes intensifican sus contactos políticos, que incluyen al expresidente Karzai, para formar el nuevo Gobierno. **PÁGINAS 2 A 8**

Atiq Rahimi: “Están destruyendo la cultura de mi país” **P7**

El declive de EE UU inquieta a sus socios de la región **P8**



Los primeros 53 evacuados por España, de camino a casa

España culminó ayer con éxito la primera fase del dispositivo para evacuar de forma urgente al personal diplomático y a los afganos —y sus familiares directos— que trabajaron para el país. Este grupo

embarcó en Kabul en un avión militar A400M —en la imagen, facilitada por el Ministerio de Defensa— y fue trasladado a Dubái. Hoy está prevista su llegada a Torrejón de Ardoz (Madrid). **PÁGINA 3**

La segunda ciudad afgana amaneció el viernes con nuevo gobierno. Los soldados se quejaban de falta de balas

Cómo Kandahar pasó a ser talibán de un día a otro

JUAN CARLOS QUINTEROS, **Kabul**
El miércoles día 11, en el centro de Kandahar, la segunda ciudad de Afganistán, una columna de coches y de todoterrenos se dirigía a toda velocidad hacia el aeropuerto. Era lo que quedaba del Ejército afgano, que acababa de abandonar el frente de batalla. Todo estaba a merced

de los talibanes. Días antes, los soldados se quejaban de falta de munición. El viernes 13, la ciudad amaneció con otro gobierno. Circulaban vídeos de policías ejecutados, había testigos que hablaban de visitas casa por casa buscando a agentes policiales. En las calles, talibanes en moto disparaban al aire o al

suelo para celebrar su victoria. Uno de ellos desgajó la bandera afgana de un coche de la policía y la arrojó al suelo. “Afganistán es ya del islam”, decía. La población, reclusa durante dos días, comenzó a salir tímidamente de sus casas, sin saber, en especial las mujeres, qué iba a ser de ellos. **PÁGINAS 4 Y 5**



Dos niñas en Kandahar. / JUAN CARLOS

Interior descarga en Ceuta la responsabilidad de repatriar a los menores

La Audiencia no paraliza las devoluciones pero sí apunta al ministerio

P. O. DOLZ / F. J. PÉREZ, **Madrid**
Interior señaló ayer en un escrito dirigido a la Audiencia Nacional que la instrucción enviada al Gobierno ceutí sobre las repatriaciones a Marruecos de los menores llegados a la ciudad autónoma en la oleada del 17 y 18 de mayo era solo un “ruego”, eximiéndose por tanto de responsabilidad. Pero el tribunal, que, por otro lado, dio la razón al Gobierno y decidió no paralizarlas de forma cautelara, sí apuntó al ministerio como responsable. **PÁGINAS 14 Y 15**

Los muertos por covid suman el máximo de la quinta ola

ORIOL GÜELL, **Barcelona**
Recibida con confianza por la buena marcha de la campaña de vacunación, la quinta ola de la covid ha vuelto a demostrar los peligros de subestimar al coronavirus. Los 144 fallecimientos notificados ayer por Sanidad suponen el peor registro desde mayo. Las personas inmunodeprimidas son el grupo en que se registran ahora más muertes, según todas las fuentes consultadas. Los mayores de 70 años siguen representando la mayoría de los fallecidos en este rebrote, un 76% del total, pese a que más del 97% de ellos están vacunados. **PÁGINAS 22 Y 23**

Los investigadores alertan de la presencia de jefes de las bandas

La mafia italiana tiene residencia en España

LORENA PACHO, **Roma**
Las recientes detenciones de dos capos de la 'Ndrangheta calabresa y de la Camorra napolitana en Madrid y Málaga, respectivamente, son la constatación de que las bandas mafiosas italianas se han asentado en territorio español, como venían advirtiendo los investigadores. **PÁGINA 20**